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LA MAIRIE…

...à votre service
Heures d’ouverture au public :
    Lundi 9h-12h
    Mardi 9h-12h et 14h-17h
    Jeudi 9h-12h et 14h-17h
En cas d’urgences, en dehors des ouvertures, 
s’adresser au maire ou aux adjoints :
    Jean-Luc Loison   06 33 19 32 46 
    Jean-Claude Morel  06 20 08 43 67 
    Nathalie Lavergne   06 49 35 74 44 
    Franck Girard   07 51 45 09 78

A votre disposition : 
un photocopieur : 0,15 e la copie

Bibliothèque : 
Heures d’ouverture de la Mairie
Prêt gratuit de livres

Ramassage des ordures ménagères :
Tous les lundis

Horaires de la déchetterie communau-
taire de Saint-Mamet :
Lundi, mardi, mercredi       8h à 12h
Vendredi et samedi          8h à 12h et
                                        13h30 à 18h
Fermée le jeudi et le dimanche

Numéros utiles : 
Mairie     04 71 64 76 34
Ecole     04 71 46 91 64
Communauté de communes  04 71 49 33 30
SPA     04 71 48 28 28
Site internet de la commune    www.omps.fr

V I E  C O M M U N A L E

Location de la salle :
Associations de la commune Gratuite
Associations extérieures
        180 E (spectacle)
        120 E (réunion)
Personnes de la commune 150 E
Personnes extérieures  250 E
Caution   1000 E
Rappel au règlement de la salle : 
la salle, la cuisine, et l’extérieur privé doi-
vent être rendus propre.

Eau : 
Location de compteur  76 E
Consommation/m3  0,95 E
Taxe assainissement  0,70 E
Abonnement
/assainissement collectif 30 E

Cantine :
2,45 E/repas enfant
4,50 E/repas adulte

Garderie : 
1 E le matin de 7h30 à 8h35
1 E le mercredi après-midi
      de 11h45 à 12h30
1 E l’après-midi de 16h30 à 18h

Concession au cimetière :
40 E/m2

Columbarium : 
1 case : 250 E pour une durée de 30 ans.

TARIFS COMMUNAUX 2023/2024
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ÉDITO

Jean-Luc Loison (66 ans)

Labrousse 15290 Omps
Tél 06 33 19 32 46

Chères Ompsoises,  
chers Ompsois,  

Chaque année, le Maire présente son édito 
pour relater le ressenti de la vie au quotidien 
et j’ai relu celui que j’avais écrit l’an passé 
pour constater, malheureusement, que la 
situation ne s’est pas améliorée et qu’elle a 
même empirée plus que je n’aurais pu l’ima-
giner. Et pourtant, nous sommes toujours de-
bout face à l’adversité que nous subissons face 
à ce monde qui a perdu tous ses repères.

Tel un navire chahuté au milieu des flots sau-
vages et acerbes, aux vents mauvais et vio-
lents avec un capitaine qui a perdu toute rai-
son de garder le cap en regardant sa boussole 
qui s’affole, nous naviguons vers les rochers 
abrupts pour nous échouer vers une longue 
agonie. Nous n’osons plus manifester nos an-
goisses et nos peurs, nous courbons l’échine 
en espérant que nous ne serons pas emportés 
dans la tourmente de la pauvreté et victimes 
de déferlantes guerrières qui pourraient enle-
ver tout espoir d’un avenir plus radieux.

Ce qui aurait pu devenir une belle coopé-
ration entre les peuples d’Europe n’est plus 
qu’une désolation et un déchirement de pays 
qui ne croient plus à l’unisson prospère de 
vivre dans le partage et la bienveillance car 
gouvernée par une technocratie sans âme qui 
l’appauvrit en faisant perdre toute identité et 
originalité de chaque pays qui la compose. 
Aujourd’hui, nous nous posons les questions 
du bien-fondé d’une telle communauté ex-
sangue, en faillites économique, intellectuelle 
et démocratique.

Dans son histoire, la France a toujours su re-
bondir d’ex nihilo pour se reconstruire et c’est 
bien le défi qui nous attend dans les pro-
chaines décennies afin de retrouver une rai-
son d’être, un sens de vivre et un nouvel équi-
libre. Cette liberté qui nous emprisonne, cette 
égalité qui nous ruine et cette fraternité qui 
nous assassine sont le résultat d’une politique 
qui s’est égarée en promesses mensongères 
depuis un demi-siècle et qui a transformé nos 
rêves en cauchemars…

Difficile de contredire tous ces puissants en 
meute, dans l’entre soi feutré des salons pa-
risiens et européens qui sauront vous mettre 
au banc des accusés par le biais des médias 
bâillonnés et courbés si vous révélez quelques 
incohérences dans leur façon de penser ou 
d’agir. Vous deviendrez le complotiste que 
chacun dans un confort asservi vous bannira 
du bon peuple auquel on se doit d’apparte-
nir. Nous basculons ainsi dans le totalitarisme 
en douceur sans qu’il y ait la moindre contes-
tation…

Souvenez-vous, « Douce France, cher pays 
de mon enfance… » pour que ce ne soit plus 
qu’une page d’histoire…

A nous de reconstruire pour nos enfants, 
qu’une communauté s’acharne à détruire, 
osons stopper cette hégémonie européenne 
pour retrouver notre culture, notre art culi-
naire, nos coutumes, nos symboles, pour que 
nous renaissions de nos cendres et redeve-
nions une véritable identité en nous fédérant 
avec les autres états du monde entier.

Prenez soin de vous, de votre famille, de vos 
proches, de votre entourage. Savourez l’ins-
tant présent, car il est encore plus précieux.

Bonne année à vous

Avec dévouement, 
votre Maire, 

Jean-Luc Loison
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ÉTAT CIVIL

naissance
• Élie LAFON-ROUCHET le 8 octobre 2023 

mariages
• Marie-Claire BACONNET et Jean-Georges SUC le 21 juin 2023
• iviane SPRIES et Didier BLANC le 12 août 2023

décès
• Robert GRANGE le 8 janvier 2023
• Denise AUCHÈRE le 17 janvier 2023
• Jeanne MALVEZIN ROBERT le 19 janvier 2023
• André LALAURIE le 27 janvier 2023
• Marie SALIBA LACAMBRE le 2 février 2023
• Josette MESTRIES RENGADE le 14 novembre 2023

2023

activités
Cérémonies officielles :

Cessez le feu de la guerre d’Algérie du 19 
Mars 1962 : samedi 23 mars 2024 à 11h30 à la 
place de l’église à 11h30

Armistice de la seconde guerre mondiale du 
8 Mai 1945 : mercredi 8 mai 2024 à 11h30 de-
vant la Mairie et 11h40 au cimetière

Armistice de la première guerre mondiale 
du 11 Novembre 1418 : lundi 11 novembre 
2024 à 11h30 devant la Mairie et 11h40 au ci-
metière

Cours de danse 

Depuis le mois de Septembre 2022, à l’initiative 
de « Familles Rurales » de St-Mamet, a lieu dans 
la salle polyvalente d’Omps, gracieusement 
mise à disposition par la municipalité, un cours 
de Rock, de Swing, de Boogie, dirigé par Lau-
rent Lagache.
Rencontrant un vif succès, et toujours dans une 
ambiance de joie et de bonne humeur, depuis 
septembre 2023 un second groupe s’est consti-
tué. Ainsi, les cours se déroulent chaque lundi 
soir de 19h30 à 20h30 pour les confirmés et 

nouveaux arrivants
• Sophie ROUCHIT et Sébastien ROTH
• Marie LACAZE et Dominique MONIER
• Fanny GUERINEAU et Michaël LEROY
• Aurélie FERNANDES

• Léa NIEL
• Zoé LARROUMETS et Enzo DE JESUS
• Nathalie COURTEIX et Marc DUPEYRON
• Sébastien COVILLE
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de 20h30 à 21h30 pour les débutants. Souhai-
tons que ces rencontres se poursuivent car elles 
permettent à un public varié de vivre de bons 
moments sur notre commune. N’hésitez pas à 
nous rejoindre.

LA TROUPE FEUILLETEE

La troupe Feuilletée, troupe de théâtre, pré-
sente des spectacles depuis plus de 30 ans. 
D’abord sous l’égide de l’ADMR de l’Enseigne 
puis sous le nom de « La Troupe Feuilletée » 
depuis 2018.
Notre troupe est composée de 11 membres 
parmi lesquels nous comptons des acteurs mais 
également des chanteurs, souffleur et respon-
sable son et lumière.

Pour 2024, nous sommes en train de préparer 
une pièce que nous jouerons pour la première 
fois à Omps les 2 et 3 mars 2024 dans le cadre 
du spectacle annuel de l’ADMR de l’Enseigne. 
Ce spectacle sera composé d’une première par-
tie avec sketch, chants et musique ; la pièce sera 
jouée en deuxième partie.
En plus des 2 soirées de l’ADMR, d’autres dates 
sont retenues dont Parlan, St Saury et St Mamet 
la Salvetat.
Pour tout renseignement, vous pouvez vous 

adresser à Monique LAFON, Présidente,  
au 06 31 67 63 57.

Connaissez vous la somatopathie ?

La somatopathie est utile pour agir sur les dou-
leurs ostéo-articulaires et musculaires, les dif-
ficultés émotionnelles et comportementales, 
ainsi que sur l’accompagnement des maladies 
auto-immunes.
Sur Aurillac - Michaël Leroy - Somatopathe
https://www.leroy-somatopathie.fr/

Village fleuri

Cette nouvelle année, grâce à Gweltaz, notre 
cantonnier paysagiste, nous avons remporté 
le 2e prix au concours des villages fleuris et 
avons également conservé nos deux fleurs au 
concours régional… Un grand merci pour son 
action quotidienne.

La langue des signes : une belle ren-
contre appréciée des enfants et des 
intervenants.

Les enfants de l’école, lors de deux activités 
(TAP) avant les vacances scolaires ont rencontrés 
Charlotte du PEP 15 (professeur de la langue 
des signes pour personnes malentendantes) et 
Marie-Claire (Malentendante) pour découvrir 
l’approche de se faire comprendre avec la ges-
tuelle des mains et du visage… 

Trois ateliers étaient proposés (un jeu spéci-
fique à cet handicap, une partie découpage 
pour créer son prénom avec la symbolique 
des mains, et une initiation des expressions 
courantes avec Charlotte…). Les enfants ont pu 
poser les questions à Marie-Claire pour lui de-
mander les problèmes qu’elle rencontrait dans 
sa vie de tous les jours.
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TRAVAUX

réalisés en 2023

L’an passé, nous avions organisé un repas 
pour Isabelle et Élisa pour réaliser le 4L Tro-
phy et dont vous nous avez fait l’honneur de 
participer en grand nombre… Nous vous re-
mercions pour votre partage et votre généro-
sité qui a permis de remettre de nombreuses 
fournitures scolaires et sportives aux enfants 
démunis du Maroc…

« A travers cette aventure, nous avons pu 
traverser de magnifiques paysages maro-
cains et y découvrir une population pleine 
d’hospitalité » Élisa et Isabelle.

4L Trophy
RETOUR

Pour le réseau d’eau, de nombreuses fuites 
ont été résolues ce qui nous a permis de faire 
des économies. J’attire votre attention que 
c’est la dernière année que nous aurons la 
compétence de l’eau puisque l’État nous im-
pose que nous soyons raccordés à un syndi-
cat, ce qui entrainera un coût supplémen-
taire avec sans doute une efficacité moindre. 
De notre côté, nous avions fait la démarche 
d’assainir notre réseau et de permettre aux 
agriculteurs de puiser l’eau de l’ancienne sta-
tion du Peyrou grâce à la mise en place d’un 
système de pompage, lors des moments de 
sécheresse. Ça a permis de moins solliciter le 

réseau d’eau potable des sources de Saint-Ma-
met auxquelles nous sommes raccordées. Le 
coût de ces travaux se sont élevés à 4500 e.

Voirie : évoqué dans le bulletin 2023, les tra-
vaux concernant l’élargissement de la route 
communale entre Labrousse et le carrefour de 
Puechavy ont débutés au début du mois de 
décembre 2023.

Remerciement subventions Fond Cantal Soli-
daire 2021 pour les travaux diagnostic eau :

Montant total dépenses 37 253 e
Aide FCS à 20 % : 7 450,60 e
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Après une première phase consistant aux opé-
rations de terrassement et de nivellement, le 
revêtement définitif devrait être réalisé pen-
dant le printemps sous réserve des conditions 
météorologiques.

L’amélioration des conditions de circulation 
sur cet axe en termes de praticabilité et de 
sécurité était nécessaire au regard du trafic et 
de la nature des véhicules circulant sur ce der-
nier.
Durant la période considérée, la circulation 
est modifiée. Nous vous remercions pour 
votre compréhension pour la gêne occasion-
née pendant ces travaux.

Le conseil municipal remercie Mme Valérie 
RAYMONDI, M. Philippe GERMAIN, M. André 
LACAZE de nous avoir concédé le terrain né-
cessaire à l’élargissement de cette chaussée, 
et ainsi que M. BELAUBRE pour l’abattage 
d’arbres au coin de son champs pour faciliter 
la vue dans le carrefour avec la départemen-
tale à Labrousse qui est particulièrement dan-
gereux.

Dans un autre domaine, d’autres travaux non 
prévus ont dû être réalisés comme le rempla-
cement des roulettes des grands rideaux sé-
paratifs de la salle communale.

AMÉNAGEMENT DU BOURG
Cette année, nous allons mettre en gravier une 
partie du parking en herbe (environ le tiers 
de celui-ci) afin de pouvoir s’y garer plus fa-
cilement par temps de pluie. Cela permettra 
aussi aux enfants de l’école de pouvoir accé-
der à leur car ou rejoindre le véhicule de leurs 
parents avec plus de sécurité. Nous allons éga-
lement réparer le mobilier urbain et proposer 
une nouvelle boite à livres.
Il serait souhaitable de rénover les toilettes pu-
bliques pour un meilleur accueil. Il faudra bud-
gétiser ces travaux et voir ce qui peut être en-
visageable.
Certaines personnes souhaiteraient qu’on ins-
crive le nom de M. Firmin Bedoussac, ancien 
maire conseiller régional et député qui a œu-
vré pour la commune en référence d’un lieu 
(Parc de l’église, parc de l’étang ou autre lieu 
que je vous laisserai le soin de choisir). Nous 
commanderons une plaque à son nom en rela-
tant son action et son histoire.

ECONOMIE D’ÉNERGIE 
Pour l’électricité, l’extinction de l’éclairage du 
bourg entre 23h et 6h du matin ne pose pas de 
problème particulier… Nous continuons cette 
action pour 2024.
Des économies seront également faites concer-
nant certains chauffages qui n’ont pas lieu de 
fonctionner en dehors des temps d’occupa-
tion, de branchements d’appareils qui n’ont 
pas lieu d’être, mais aussi par la baisse d’ampé-
rage de plusieurs contrats, voire la suspension 
de quelques-uns. Pour le chauffage de l’école 
et de la cantine, nous avons mis des thermo-
mètres, ce qui permet de réduire le chauffage 
au plus juste et cela grâce au personnel de 
l’école et aux institutrices et je les en remercie 
pour cette action.

VOIRIE 
Pour information, vous constatez que nous 
avons de nombreux trous ici et là dans diffé-
rentes chaussées ; le rebouchage ne peut se 
faire que par temps sec et doux d’où la raison 

PROJETS

et perspectives 2024
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que ça peut mettre un temps parfois très long 
pour que cela soit réparé. Merci de votre com-
préhension.

ORDURES MéNAGÈRES 
Nous sommes contraints cette année, à trans-
porter nos ordures ménagères sur deux sites 
dont un qui se situe à proximité du Moulin de 
Marbeix (déjà existant) et qui sera réaménagé 
et le futur PAV (Point d’apport volontaire) qui 
se situera à l’Embranchement côté gauche juste 
avant la nationale. Les containers se situant dans 
les hameaux et centre bourg seront retirés petit 
à petit. A noter que l’ancienne équipe munici-
pale avait voté contre ce projet lorsqu’il avait 
été proposé. A noter également, bien que ce 
service soit réduit et très peu pratique, les taxes 
d’ordures ménagères augmenteront sur déci-
sion du gouvernement.
A propos du compostage, il est devenu obliga-
toire depuis le 1er janvier… Vous pouvez assis-
ter à une formation par un maître-composteur 
qui vous apportera tout son savoir afin de réa-
liser un beau compost et nourrir les plantes de 
votre jardin… Cette formation vous permettra 
d’acquérir un bac à compost à prix réduit et un 
seau adapté à vos déchets. La commune mettra 
prochainement (courant mars) quelques bacs à 
compost dans le centre-bourg.
Le but est que si chacun prend conscience du re-
traitement de ses déchets et applique correcte-
ment les consignes et informations, ceux qu’on 
appelle « déchets ultimes » ne représenteront 
que quelques kilos par an et par habitant.
Il serait souhaitable également que les per-
sonnes qui ne respectent pas le point de col-
lecte du Moulin de Marbeix fassent un effort de 
civilité envers les autres utilisateurs… Ce point 
n’est pas une déchetterie et cela coûte une pe-
tite fortune à la collectivité car notre cantonnier 
passe un nombre d’heures important à trier et 
transporter les déchets à Saint-Mamet… A no-
ter pour ces personnes indélicates, que ce lieu, 
lors de sa prochaine réfection, sera placé sous 
surveillance et permettra de verbaliser tout 
contrevenant si acte de malveillance répétée. 
L’amende sera d’autant plus élevée si les dé-
chets sont jetés en pleine nature.

PLUi
Une réunion sur le PLUi a été proposée en au-
tomne dernier… Pour toute demande de nou-

velle destination d’un terrain ou d’un bâtiment, 
vous devez prendre un rendez-vous à la mai-
rie pour inscription sur un registre spécifique… 
Pour rappel, vous ne pouvez construire une 
nouvelle maison sur un terrain uniquement si 
au moins cinq maisons se situent à proximité 
(loi montagne), chaque terrain ne peut excéder 
1200 m2… La totalité de la surface autorisée sur 
la commune est de 25000 m2… Pour les agri-
culteurs, la réglementation est spécifique à leur 
activité… Pour les bâtiments en centre bourg 
et sur un rayon de 500 m, ils sont soumis à l’ar-
chitecte des bâtiments de France en raison du 
classement du Manoir.

SITE INTERNET ET INFORMATIqUE 
Rappel : pour de toute nouvelle information, 
ayez le réflexe d’aller sur le site Omps.fr, qui 
vous permettra de suivre régulièrement les 
différentes activités de la commune, les évè-
nements, les cérémonies et les propositions de 
formations, de stages, d’activités sportives, de 
sorties…
Une nouvelle adresse mail de la mairie a été 
créée pour des raisons de sécurité informatique 
avec un nom de domaine sécurisé. Elle est dé-
sormais mairie@omps.fr. Toutefois si vous nous 
contactez sur l’ancienne adresse, votre message 
sera automatiquement transféré sur la nou-
velle adresse. En réponse, le nom de la nou-
velle adresse apparaîtra systématiquement. Le 
contrat de maintenance informatique auprès 
du prestataire XEFI sera plus élevé pour mieux 
nous protéger des nombreuses attaques des 
hackers.

ADRESSAGE 
L’an passé, nous vous avons remis une plaque 
numérotée de votre nouvelle adresse sur obli-
gation légale. N’oubliez pas de les fixer sur 
un poteau d’entrée ou tout autre lieu afin que 
celle-ci soit visible car elle vous sera très utile 
lorsque vous ferez appel aux services de se-
cours. Nota : prochainement, ce sera obliga-
toire.
Afin de faciliter votre remise de courrier, si pos-
sible et pour rendre service aux nouveaux fac-
teurs et autres services de distribution, de mettre 
vos noms sur votre boite aux lettres. Nous 
sommes régulièrement sollicités à la mairie, car 
votre adresse et votre nom sont mal répertoriés.
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RÉSEAU TÉLÉPHONIqUE 
Bien que nous soyons passés à la fibre pour 
certains d’entre nous, nous constatons encore 
quelques anomalies et d’autres abonnés at-
tendent toujours d’être raccordés. Malgré plu-
sieurs demandes auprès des services concernés, 
celles-ci restent vaines… Pour tout poteau ou 
ligne téléphonique cassés que vous voyez, vous 
pouvez nous le transmettre à la mairie car nous 
avons un contact privilégié qui nous permet de 
faire la démarche plus facilement (mais pas plus 
rapidement). Le délai moyen pour toute inter-
vention est d’un mois environ.

INTERVENTION SUR L’éGLISE 
Pour les prochaines années, nous devrons éta-
blir un budget un peu plus important afin de 
la préserver. Il a été très difficile de trouver des 
couvreurs sérieux et disponibles pour accepter 
d’intervenir et proposer des devis pour les tra-
vaux les plus lourds… J’ai fait appel, ainsi que 
mes collègues du conseil municipal à plusieurs 
grosses sociétés du Cantal dont nos demandes 
sont restées vaines (Les principales sont Auritoit, 
Djilali, Bioulac qui n’ont pas répondu à nos solli-
citations malgré de nombreuses relances). Nous 
avons fait appel également à plusieurs artisans 
couvreurs qui n’ont pas répondu ou qui n’inter-
viennent pas sur une toiture d’église faute de 
matériel adapté… Nous avons eu également 
une fausse entreprise avec une proposition de 
devis suspecte. A ce jour, il semblerait que nous 
ayons quelques artisans honnêtes qui ont bien 
voulu répondre à nos demandes et qui seraient 
susceptibles d’intervenir dans l’année (A noter 
que les carnets de commande des artisans se 
vident suite à la crise immobilière, ce qui sera 
favorable pour nous). Des devis sont en cours et 
nous attendons le retour. Il y aura également 
des interventions sur le réseau électrique des 
cloches à mettre aux normes, sur le chauffage, 
sur l’éclairage, sur la révision en menuiserie des 
portes et aussi les joints sur certaines parties des 
murs. Nous solliciterons des aides financières 
auprès de différents organismes.

ÉCOLE 
Elle a bien failli disparaître sans l’intervention 
des parents d’élèves, des institutrices et du 
maire. L’école est l’élément clé pour la survie 
de notre village, des emplois qu’elle génère, 

du confort de la proximité pour les parents, 
mais aussi de la garderie et de la qualité de 
la cantine. Je tiens à remercier tous les parents 
qui font preuve de civisme et de solidarité en 
inscrivant leur enfant à notre école. Un nombre 
important de personnes nous appellent sou-
haitant acheter ou louer une maison car nous 
avons encore l’école au sein de notre village ce 
qui devient très rare. Il faut prendre conscience 
que celle-ci est toujours en péril et que prochai-
nement la compétence du Maire sera peut-être 
retirée pour que l’État continue sa politique de 
déconstruction. Le sujet reste très sensible. J’ose 
espérer qu’en tant qu’habitant de la commune, 
vous avez bien la conscience de cet atout, que 
vous me soutiendrez dans mes actions sinon, 
Omps deviendra le hameau de ses communes 
voisines. 
Il est prévu de remplacer l’ancien vidéo pro-
jecteur par un TBI (tableau blanc interactif) afin 
d’améliorer la qualité de présentation des cours. 
Une demande de devis est en cours.
En ce qui concerne les demandes de déroga-
tion des scolarisations extérieures à notre com-
mune, elles sont systématiquement refusées 
car nous faisons l’effort de maintenir une école 
de qualité avec garderie et cantine mais aussi 
avec des assistantes maternelles qui habitent sur 
Omps. Il est à noter que chaque enfant scola-
risé à l’extérieur grève notre budget de 250 e 
par enfant et par an à notre commune, et dont 
chaque habitant participe pécuniairement. Je 
reconnais qu’il y a trois ans, malheureusement, 
en tant que Maire récemment élu, j’avais signé 
des autorisations auprès de parents car j’avais 
été mal informé quant à mon pouvoir de les re-
fuser. Aujourd’hui mon refus est caractérisé par 
le risque éventuel qu’on ferme notre école par 
manque d’élèves, ce qui entrainerait la perte de 
trois emplois mais aussi tout le travail effectué 
pour la faire évoluer et pénaliser tous les autres 
parents qui devraient faire la demande auprès 
de transport scolaire ou prendre plus de temps 
à emmener leur enfant dans un autre village. 
Habiter à Omps, c’est aussi faire preuve de soli-
darité, de partage et respecter mon travail, celui 
de mes collègues élus, des trois personnes qui 
travaillent au sein de l’école et des deux institu-
trices. Certes, nous avons quelques enfants qui 
sont scolarisés sur d’autres établissements, mais 
pour raison médicale ou spécifique à l’enfant.
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Certes, il existe une dérogation trop laxiste qui 
permet ce genre de demande et je fais la dé-
marche pour qu’elle soit modifiée auprès des 
sénateurs et députés de notre circonscription 
mais aussi au ministère de l’éducation nationale 
et académie, en particulier pour l’article L212-8, 
qui précise que les enfants d’une même famille 
soit scolarisés dans une même école ce que je 
peux comprendre parfaitement. Mais si l’école 
du village propose les mêmes prestations que le 
village voisin, j’estime que la scolarisation doit 
se faire prioritairement dans la commune où ré-
sident les parents.

CIMETIÈRE 
Nous avons reporté l’enlèvement des tombes 
abandonnées dû au prix exorbitant (2000 e 
par tombe) pour le budgétiser sur la route entre 
Labrousse et les quatre chemins qui nous a coû-
té plus chère que prévu suite à l’augmentation 
des matériaux de revêtement. Sur les conseils 
de spécialistes et afin de diminuer les coûts de 
traitement et de temps, les allées du cimetière 
seront progressivement engazonnées excepté 
l’allée centrale principale… Suite aux constats 
de dégradation sur les tombes, nous avons mis 
en place une proposition de référencement 
pour que chaque personne ayant un lien fami-
lial ou amical avec une personne décédée et 
s’occupant du fleurissement et de l’entretien de 
la tombe soit avertie si on constate la moindre 
dégradation. Vous pouvez vous inscrire auprès 
de la mairie si vous le souhaitez.

ATELIER 
Une rénovation de l’atelier va être nécessaire 
pour que Gweltaz puisse travailler dans de 
meilleures conditions d’éclairage et aussi dans 
une zone protégée du grand froid… La voiture 
commence à avoir également quelques signes 
de faiblesse ce qui suppose un remplacement 
cette année ou les prochaines à venir.

MAISON DU CORDONNIER  
ET LOCAL DES ASSOCIATIONS 

Des plans pour le réaménagement de ces locaux 
ont été fait, afin qu’ils soient plus polyvalents et 
utiles à chaque association dans la perspective 
rationnelle de limiter les coûts de fonctionne-
ment. Nous espérons qu’une partie de ces tra-
vaux pourront être réalisés au cours de l’année.

TOITURE pHOTOVOLTAïqUE 
Une réunion publique va être initiée dans les 
prochaines semaines (février ou mars) pour vous 
demander si vous souhaiteriez installer des pan-
neaux photovoltaïques sur votre toiture qui se-
ront en partie subventionnés (Loi d’accélération 
des énergies renouvelables). Pour l’instant, nous 
n’avons pas encore tous les aboutissants permet-
tant une information complète et détaillée. Le 
jour et l’heure de la réunion sera publié sur les 
panneaux d’affichage du bourg et sur le site 
Omps.fr. Une parution sera également sur le 
journal « La Montagne ».

TAILLAGE DES HAIES 
La municipalité fait effectuer le taillage des haies 
en bordure des axes de circulation. L’entretien 
des haies délimitant une propriété privée tel 
un enclos d’une maison doit être effectué par 
le propriétaire ou l’occupant. De même, il est 
demandé d’entretenir les arbustes et autres 
plantations afin que ceux-ci ne masquent pas la 
signalisation routière.

CONNAIS-TU LES JSP  
(JEUNES SAPEURS-POMPIERS) ?

Les JSP sont une sorte d’école que tu peux in-
tégrer à partir de tes 12 ans. Le but étant d’ap-
prendre les techniques de sauvetage et d’incen-
die pour ensuite passer un brevet et pourvoir 
intéger une caserne en volontaire.

Centre de St-Mamet : 04 71 64 75 68 
(Ligne administrative)

Les
 Sa

peurs-Pompiers
Ne les oublions pas… 

Ils sont nos anges gardiens
Un grand merci à nos volontaires 

de la caserne de ST-Mamet-la-Salvetat 
qui ont besoin de vous si vous désirez 

les rejoindre pour porter secours… 
N’hésitez pas, si vous pouvez 
consacrer un peu de temps 

pour partager avec eux des moments 
intenses faits de passion 

et d’abnégation
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BUDGET 2023-2024

Nous avons choisi de mettre le budget réalisé et non le budget primitif,  
ce qui explique les écarts entre les dépenses et les recettes.  

De plus l’exercice n’est pas encore terminé,  
ces valeurs sont donc indicatives et non définitives.

• Dépenses (312 293,91 e)

- Charges à caractère générale : 118 479,74 e

   (Achat eau, EDF, téléphone, carburant entretien
voies, et réseaux, entretien matériel …) 

- Charges de personnel : 135 868,16 e 

- Charges de gestion courantes : 27 804,06 e
   (Subventions aux associations, indemnités élus,

prime de naissance…) 

- Charges financières : 13 654,01 e
   (intérêt des emprunts)

-  Autres charges : 11 325,50 e
  (amortissements, redevance Adour Garonne)

• Recettes (369 289,62 e)
-  Produit des services : 53 429.32 e 
   (Vente d’eau, locations diverses, garderie,  
cantine …) 

- Impôts et taxes : 127 046,39 e 

- Dotation de l’État : 152 909,32 e 

- Autres produits : 19 804,10 e

  (Loyers …)

1. FONCTIONNEMENT

2. INVESTISSEMENTS

• Dépenses (59 952,69 e)
- Adressage : 8 313.24 e  

-  Opération AEP et ASSAINISSEMENT :  
19 295,40 e 

-  Opération financière : 30 112,05 e

  (remboursement capital des emprunts)

• Recettes (84 836,81 e)

- Subvention : 57 711,22 e 

- Amortissements : 10 000 e 

- Opération financière : 19 072,59 e

  (Taxe d’urbanisme…)
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sur le thème du voyage…
Année scolaire 2022-2023 sur le thème du 
voyage, des cinq continents et de l’océan

Durant l’année scolaire 2022-2023, les enseignantes 
ont choisi de travailler sur le thème du voyage, des 
cinq continents et de l’océan. Après avoir organisé 
une collecte de fournitures scolaires pour le Maroc, 
les écoliers ont pu suivre le trajet de la 4L « Elisa » 
lors du 4L Trophy. D’autres projets ont contribué à 
ce thème. Ainsi, avant les vacances de printemps, les 
écoliers ont fêté le carnaval dans les rues du village 
avec de jolis chapeaux d’oiseaux exotiques.

Voyage scolaire à Andernos pour toute 
l’école au printemps 2023
Pour conclure l’année scolaire 2022-2023, les 
deux classes de l’école sont parties à Andernos 
pour découvrir les richesses du bassin d’Arca-
chon. De la Moyenne Section au CM1, les élèves 
ont pu découvrir la célèbre Dune du Pilat et le 
Banc d’Arguin. Au cours d’une balade en bateau, 
ils ont pu approcher l’île aux oiseaux, les cabanes 
Tchanquées et les parcs à huitres. Durant la dé-
couverte d’un port ostréicole, les plus gourmands 
ont même goûté les célèbres huitres du bassin.
Un séjour riche en apprentissages, en décou-
vertes et en émotions. L’école remercie l’Associa-
tion des Parents d’Élèves et la municipalité pour 
le financement de ce séjour ainsi que le Conseil 
départemental pour la subvention reçue.
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La rentrée de septembre :
En septembre, la répartition des 2 classes était la suivante :
- 12 élèves (+ 1élève en TPS prévue en janvier) en classe de maternelle-CP-CE1 : 3 PS, 3 GS, 1 CP, 5 CE1 
- 13 élèves en classe de CE2-CM1-CM2 : 4 CE2, 3 CM1, 6 CM2.

Rentrée sportive  
pour la classe des grands

Pour la classe des grands, le début de 
l’année scolaire 2023-2024 a été ryth-
mée par des projets sportifs en lien avec 
le projet national « génération 2024 » 
et notre projet de voyage scolaire. Ainsi 
les CE2/CM1/CM2 ont participé avec 
plusieurs autres écoles à une rencontre 
course d’orientation au parc Hélitas le 28 
septembre ainsi qu’à une journée rugby 
le 17 octobre à La Ponétie. 
En classe, les élèves ont travaillé autour 
de la coupe du monde qui s’est déroulée 
en France. Ils ont pratiqué le rugby puis 
ils ont pu rencontrer 500 autres élèves du 
département au cours de cette journée.

Projet de voyage scolaire à Paris,  
au printemps 2024

En 2024, un nouveau projet de voyage scolaire 
est prévu pour la classe des CE2/CM1/CM2. 
Il aura lieu du 8 au 12 avril 2024. Le trajet s’ef-
fectuera en train. Au programme de ce séjour 
de 5 jours : le musée du Louvre, le château de 
Versailles et ses jardins, le centre Pompidou, les 
champs Elysées, l’Arc de Triomphe, la Tour Eif-
fel, une croisière sur la Seine et enfin le quartier 
Montmartre. 
Les élèves vont travailler en classe sur les aspects 
artistiques, historiques et culturels de chaque 
lieu visité. Un projet sera également mené 
en classe autour des jeux olympiques de l’été 
2024.

Pour financer ce voyage exceptionnel, nous lançons un appel aux dons via le site « trousse à projets » 
(lien sur le site internet de la mairie prochainement). Nous espérons pouvoir compter sur la participation, 
même symbolique, d’un maximum d’habitants d’Omps et des alentours, ainsi qu’un soutien des entre-
prises. Chaque geste compte. Merci de nous permettre de réaliser ce rêve pour nos élèves !

Enfin, le 20 octobre les élèves de CE2, CM1 et CM2 ont été invités à participer au cross du collège à Saint-
Mamet. Chaque niveau de classe avait un parcours adapté à son âge. Ainsi, les CE2 ont couru 1220 m et 
les CM1/CM2/6e 1450 m. Ces rencontres ont offert à nos élèves de beaux moments de cohésion autour 
de belles valeurs sportives et ont permis de rappeler l’importance de l’activité physique pour la santé des 
enfants.
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Sorties « nature » en forêt et à l’étang
La classe de maternelle CP-CE1 a profité de la 
douceur automnale pour réaliser des sorties « na-
ture » tous les mercredis matin. Ces sorties, riches 
d’enseignements, permettent non seulement aux 
enfants de développer un lien plus fort avec leur 
environnement proche afin de mieux le respec-
ter, mais également de développer la motricité, 
la curiosité, l’attention, la créativité, l’autonomie, 
la coopération, la confiance en soi… Sans oublier 
les petits goûters, autant de moments chaleureux 
qui permettent de tisser des liens entre eux.

Du côté de la classe maternelle/CP/CE1, le dé-
but d’année a été rythmé par de nombreuses 
sorties en extérieur.

A l’occasion de ces sorties, nous avons appris à nommer et 
reconnaître quelques essences d’arbres de notre région, 
ainsi que les animaux qui y vivent (grâce aux traces laissées 
par leur passage, leurs chants...).

Les enfants ont également réalisé des activités de mathé-
matiques avec les éléments naturels, découvert l’environ-
nement, construit des cabanes, réalisé du land art, des 
activités de tri et d’observation…
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Classe dehors

Le lieu privilégié qu’est l’étang a également offert 
un cadre idéal pour travailler dehors. Les tables de 
pique nique ont été investies par les élèves de CP-
CE1 pour travailler comme en classe mais au grand 
air ! Lors des temps d’apprentissage, les enfants se 
sont montrés très réceptifs et apaisés. Ils ont égale-
ment été très investis en ce qui concerne l’organisa-
tion (transport du matériel, installation, rangement).

Nichoirs

Dans le cadre de notre projet sur les 
oiseaux, les enfants de GS CP CE1 ont 
participé à la construction de 2 nichoirs 
qui seront installés prochainement aux 
abords de l’école et à l’étang.

Atelier cuisine

A l’approche d’Halloween les élèves de 
maternelle-CP-CE1 ont envahi la cuisine 
pour confectionner des cookies « arai-
gnées » bien appréciés de tous !

Bricolages  
pour le marché de Noël

Les enfants ont bien apprécié les 
temps consacrés aux bricolages 
pour le marché de Noël. Les ventes 
participent au financement du 
voyage et des sorties scolaires.

Visite du père Noël et goûter de Noël

Le Père Noël nous a fait le plaisir de venir à l’école chargé de 
cadeaux : des trottinettes pour tous, une ferme et des légos 
pour la classe des petits, des jeux pour la classe des grands. 
Chaque enfant a également reçu un livre. A cette occasion, 
les enfants de la classe des grands ont préparé un gâteau en 
forme de sapin, les petits ont réalisé des sablés. Un bon goûter 
convivial avant de sonner l’heure des vacances !
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A.A.F.C.O.

L’A.A.F.C.O. pour les intimes, a été créé il 
y a quelques années avec pour objectif de 
maintenir un lien entre les joueurs encore 
présents et leurs familles et amis. Depuis, une 
vingtaine de membres actifs continuent d’or-
ganiser des manifestations événementielles 
qui contribuent à la vie de la commune.
Le 25 février 2023, nous avons coorganisé 
une soirée choucroute avec l’ACCA. Cette 
soirée hivernale, a permis à quelques 80 
personnes de partager un agréable moment 
autour d’un bon repas préparé par nos soins.
Le 13 mai 2023, une centaine de marcheurs 
a arpenté notre commune en découvrant 
notre parcours inédit. Au fil des kilomètres, 
les estomacs se sont creusés, et c’est avec joie 
que les randonneurs arrivaient aux points de 
ravitaillement. Enfin, les lumières du bourg 
sont apparues, et avec elles, les odeurs du 
repas qui était servi à la salle des fêtes. Acti-
vité sportive et plaisirs qui accompagnent un 
bon repas, quoi de mieux pour passer une 
bonne soirée ?
Le 29 juillet, l’amicale a une fois de plus in-
nové avec un repas moules/frites suivi d’un 
bal disco animé par DJ Dav. Jeunes et moins 

jeunes se sont déhanchés jusqu’au bout de 
la nuit.

Le 8 octobre, c’était Matinale Tripoux. Une 
cinquantaine de personnes sont venues dé-
guster les tripoux qui été servis entre 7h et 
11h.

Voilà, on a fait le tour pour cette année. Et 
il y en a eu pour tous les goûts et pour tous 
les âges.

En 2024, on prend les mêmes et on recom-
mence. Enfin presque, les mêmes, c’est sûr, 
mais on change un peu le programme :

A vos agendas :

•  Février 2024 : repas coorganisé avec 
l’ACCA

•  Samedi 25 mai 2024 : marche gour-
mande

•  Samedi 13 juillet : grande soirée Dance 
floor au terrain de foot, soirée avec anima-
tions et restauration sur place et autres sur-
prises. Vous allez danser jusqu’à l’aube !!!

• Samedi 28 juillet : programme à définir

Bonne et heureuse année 2024.

L’ensemble des membres de l’AAFCO.

Amicale des Anciens du Foot  
de la Commune d’Omps
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A.P.E.

Amicale des Parents d’Elèves
et Amis de l’école d’OMPS

L’association a une nouvelle fois organisé di-
verses manifestations durant l’année scolaire 
2022-2023 dans le but de financer des sorties 
et activités pédagogiques.
Les actions mises en place ont eu pour objectif 
principal le financement d’une grande partie 
du voyage scolaire à Andernos au mois de 
juin 2023, projet réalisé grâce à l’initiative des 
deux maitresses de l’école. Tous les élèves ont 
pu partir et sont revenus très enthousiastes ! 
Nous remercions la municipalité pour la sub-
vention attribuée.
Parmi les actions organisées, nous pouvons ci-
ter le marché de Noël avec une tombola où 
plusieurs exposants ont répondu présents, le 
quine au mois d’avril qui a, comme chaque 
fois, rencontré un franc succès ou encore la 

photo de classe dont les bénéfices reviennent 
à l’association.
L’année scolaire s’est terminée dans la bonne 
humeur et la convivialité par la fête de l’école 
avec le spectacle des enfants suivi d’un repas.

COMITÉ DES FÊTES

L’ensemble des membres de l’association vous 
souhaite tous ses meilleurs vœux pour l’année 
2024.
L’année 2023 a débuté par un repas printanier 
qui a eu lieu le 22 avril. Pour cette première, 
un aligot saucisse a été servi aux habitants de la 
commune qui ont répondu présents ; cela fai-
sait du bien de se retrouver après ce contexte 
sanitaire difficile.
Le 30 septembre, nous avons organisé un repas 

automnal avec un chou farci qui a été très ap-
précié par tous. Merci a nos cuisinières Julie et 
Nathalie. Nous avons décidé de le renouveler 
tous les ans, le dernier week-end de septembre.
Cette année, nous avons participé à la décora-
tion de notre village pour Noël : une crèche 
a été réalisée par Franck et Ludo, merci à eux 
pour leur travail. Des petites mains ont fait des 
petites décos qui ont embellies notre bourg.
Ensemble, nous souhaitons faire revivre notre 
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CLUB DES AMIS RETRAITÉS D’OMPS ET RÉGION

Il y aura bientôt cinquante ans que notre club 
fut créé à l’initiative d’un groupe d’amis sous 
le titre Amicale pour la qualité de la vie en 
milieu rural. Voilà bientôt cinquante ans qu’il 
anime la vie de notre commune en proposant 
des voyages divers en France et à l’étranger et 
diverses activités. Grâce à lui certains ont pu 
découvrir le Portugal, l’Espagne, la Serbie, la 

Sardaigne, la Corse, la Sicile… et de très nom-
breux sites en France. Aujourd’hui sa dénomi-
nation est « Club des amis retraités d’Omps et 
région » et son siège est toujours notre mairie. 
Il n’est pas exclusivement réservé aux retraités, 
mais est ouvert à toute personne acquittant sa 
cotisation annuelle qui est de vingt euros. Avec 
une moyenne d’une centaine d’adhérents par 
an, il est facile de se représenter le nombre to-
tal de tous ceux et celles qui ont pu profiter 
de ses services. Outre les voyages, plusieurs 
repas et activités (théâtre, sorties...) sont orga-
nisés chaque année pour favoriser les contacts 
et la convivialité. Pour 2024, notre proposition 
est très éclectique avec pour point d’orgue un 
voyage en Toscane du 8 au 14 juin.

Toute personne intéressée peut intégrer le club 
sur simple demande.

Contact :
Raymondi Jean-Marie au 06 76 81 52 05

Vous serez les bienvenus.

village et surtout rassembler les 
habitants, toutes générations 

confondues.
Nous fixons notre assemblée générale 

le 26 janvier à 20h30. Toutes bonnes volontés 
seront les bienvenues.
Nos prochaines manifestations :
- 13 avril : repas printanier
-  Dernier week-end de juin : prévision d’un 
repas champêtre dont les modalités restent à 
définir.

- 28 septembre : chou farci
Le comité des fêtes tient à remercier la munici-
palité, et tout particulièrement la population, 
de vous déplacer si nombreux à l’occasion de 
nos manifestations.
Grace à vous, les deux soirées organisées ont 
été un franc succès et un moment de convivia-
lité et de partage.
Un grand merci à tous les bénévoles qui ont 
œuvré pour la commune.
Rendez-vous le 13 avril…
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O.H.A.

Omps hier et aujourd’hui
L’association « Omps hier et aujourd’hui » 
a continué ses activités pour faire connaître 
notre village et la mise en valeur du patri-
moine culturel et architectural.
Le 9 mars 2023, Christian Paillargues nous 
a raconté des histoires à travers de vieilles 
photos et nous a lu une belle lettre de deux 
jeunes femmes de sa famille d’Omps durant la 
guerre de 14-18. Claude Dequesne a conté sur 
l’Auvergne. Une cinquantaine de personnes 
étaient présentes. Ce fut un après-midi cha-
leureux et convivial.

En août nous avons pu mettre en place le jeu 
de « chasse au trésor » pour la découverte du 
village, en collaboration avec les maîtresses et 
les enfants qui en ont fait l’illustration. Le jeu 
a eu un franc succès. Il est actuellement mis 
en pause et reprendra en avril.
Nous avons également, en collaboration avec 
notre cantonnier de commune, affiché sur 
des ardoises le nom des arbres du bourg, en 
français et en latin. Initiative appréciée pour 
le concours des villages fleuris.

Nous avons décoré le bourg pour octobre 
rose pour la lutte contre le cancer du sein.

Nos projets : le 17 mars, Monsieur Michel 
Picard viendra nous conter des histoires (sûre-
ment drôles) en patois et en français.
Nous terminerons l’après-midi par les chants 
des Méméodies de Vitrac.
En mai, nous pensons organiser dans le 
bourg avec les habitants qui le désirent une 
chasse au trésor avec des histoires, tirées des 
archives, sur le village et des contes.
Nous avons toujours le projet d’afficher des 
vieilles cartes postales sur les murs du bourg, 
en attente d’une solution pour trouver un ma-
tériau qui résiste au temps et aux intempéries 
et le budget pour le réaliser.
C’est pour cela que nous participons au mar-
ché de Noël de l’APE et avons participé au 
vide-greniers de Saint-Mamet.
Si vous avez des idées pour mieux faire 
connaître le bourg mais aussi les villages de la 
commune, les belles maisons, granges, fours, 
fontaines, séchoirs… N’hésitez pas à nous le 
faire savoir.
Un groupe Facebook « Omps hier et au-
jourd’hui » existe.

Composition du bureau :

Présidente : Josiane Marciliac
Secrétaire : Mireille Lescure
Secrétaire adjointe : Anne-Marie Lacalmontie
Trésorière : Élisabeth Longpuech
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A.C.C.A. OMPS

Cette année est comparable à l’année précé-
dente. Une sécheresse et des températures 
élevées n’ont pas permis une reproduction 
favorable des espèces. Cela se remarque plus 
particulièrement sur le lièvre et le chevreuil :
•  pour le lièvre seul 2 individus ont été préle-

vés cette saison,
•  pour le chevreuil la réalisation du plan de 

chasse est en cours.

Cette année comme les années précédentes, 
les sangliers ont occasionné des dégâts princi-
palement dans les prairies et les cultures.

Nous conseillons, comme les années précé-
dentes, aux propriétaires de signaler tout dé-
but de dégât, le plus tôt possible pour que la 
société de chasse puisse intervenir.

Pour les lâchers de gibier, cette année nous 
avons lâchés 52 faisans et 40 perdreaux. Peu 
de faisans et de perdreaux ont été prélevés. 
Cependant, sur la commune quelques per-
dreaux et quelques faisans sont aperçus ré-
gulièrement, il faut espérer que ces individus 
favorisent la reproduction au printemps.

Concernant le blaireau, nous avons organi-
sé une journée de piégeages avec l’aide le 
garde communal.

A cette occasion 5 blaireaux ont été détruits.
Pour le renard un certain nombre de sortie 
ont été effectués avec l’aide du garde com-
munal. Nous avons pu détruire des nichés. En 
battue actuellement nous avons prélevé une 
dizaine de renards.
Pour les ragondins, grâce aux piégeages, 
nous avons détruit une cinquantaine d’indivi-
dus beaucoup moins de ragondins sont aper-
çus sur la commune.
Merci encore aux chasseurs ayant participés 
aux battues que ce soit aux sangliers, che-
vreuils ou aux renards.
Nous avons organisé un repas avec l’associa-
tion des anciens du foot. Cette manifestation 
a réuni de nombreuse personne et nous avons 
passé un très bon moment. Nous reconduirons 
début 2024 cette manifestation.
L’équipe municipale a en projet avec la so-
ciété de chasse, la transformation et la mise 
aux normes du local de chasse situé actuelle-
ment au vestiaire. En espérant que ce projet 
se réalise.
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Z O O M  S U R …

…le coin des artistes

Allison Delpuech est une belle jeune femme, dy-
namique et souriante. On pourrait croire qu’elle 
a envie de vous parler de belles choses, d’opti-
misme, avec des mots plein de soleil.
Pour son premier ouvrage, Allison nous raconte 
pourtant l’histoire pleine de souffrance d’une 
jeune fille, son cheminement intérieur chaotique 
causé par un traumatisme…

A travers Léa, nous voici 
plongés dans un récit qui 
n’est pas une fiction mais bel 
et bien un témoignage…
Très beau livre à s’offrir dans 
une bonne librairie (Maison 
de la presse du Rouget) ou 
à la mairie d’Omps.

Allison Delpuech - « Léa Le jour où tout a basculé »

Gérard est le poète du bois… D’un morceau de 
branche perdue au fond d’un bois ou flottant 
au bout du lac, il sait lui donner avec passion, 
un caractère inattendu en la façonnant de ses 
mains afin qu’elle offre une belle émotion à ce-
lui ou celle qui prendra le temps de l’observer. 
D’un geste précis, par la pyrogravure, de jolis 
dessins prennent forme de son imagination ou 
par la reproduction d’une photo que ses clients 
lui demandent… Objets d’art ou gravures em-
belliront votre intérieur mais aussi de chaleu-
reux ustensiles finement décorés que vous aurez 
plaisir à utiliser… N’hésitez pas à le contacter au 
06.89.11.18.64

Gérard BARBET - La poésie du bois

Le groupe « Les Blues Salopards » est né en 2000, 
à la suite de ma rencontre avec Domi (chanteur) 
à une soirée musique, nous avons sympathisé et 
envisagé de partager notre passion de cette mu-
sique. Lui au chant et moi à la guitare !
23 ans que nous jouons le Blues avec un réper-
toire composé essentiellement de reprises des 
standards (du Chicago blues, blues rock, jump…).
Le plaisir de jouer ensemble et notre amitié ne 
se tarit pas après quasiment 300 concerts (café 
concerts essentiellement !).
Le blues est une musique populaire, nous aimons 
le contact avec le public, les voir danser ou dis-
cuter avec eux, en fin de concert, est un plaisir !
Depuis quelques temps nous faisons danser et 
jouons pour des associations de danse d’Au-
rillac…
Toujours du Blues et que du Blues… musique fon-
datrice, mère de toutes les musiques contempo-
raines, musique que nous voulons garder vivante 

en respectant du mieux possible ses créateurs et 
interprètes…
Contact : Patrick 06 85 43 99 20
PS : depuis cette année je propose aussi des 
cours de guitare BLUES ! Avis aux amateurs…
Pour nous suivre, nous écouter, notre actualité 
sur FaceBook : Les Blues Salopards

Les Blues Salopards
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Z O O M  S U R …

…le coin des artistes

Viviane redonne vie aux vieux papiers et livres anciens que nous avons oubliés 
au fond d’une bibliothèque poussiéreuse et endormie… Avec précision et minu-
tie, elle réveille ces mémoires antiques afin d’apporter une touche d’éclat et de 
lumière pour un nouvel objet totalement détourné qui saura éveiller la curiosité 
par la complexité de ses formes. Il retrouvera toute sa beauté et sa splendeur 
pour s’épanouir au milieu de vos bibelots.
Coordonnées : 06.15.26.34.93
Mail : didier.blanc40@orange.fr

Les livres fleurs de Viviane

A Maryse
Quelquefois, au cours 
de notre vie, nous 
avons la chance de 
rencontrer une per-
sonne exceptionnelle, 
une bonté d’âme pure 
qui vous fait chaud au 
cœur et dont vous res-
sentez un bien-être in-

saisissable dès que vous l’approchez… Elles sont 
devenues très rares sur notre terre car elles sont 
en dehors de toute convention bien-pensante 
de notre société, un peu hors du temps. Si vous 
prenez un peu de temps et que vous reveniez à 
la raison, vous les apprécierez tant elles rayon-
nent de leur lumière…
Ce bel ange a vécu longuement dans notre vil-
lage et l’a marqué par sa présence, son savoir-
faire, sa générosité, son empathie. Beaucoup se 
souviennent d’elle et sont unanimes pour la dé-
crire comme une belle personne. Et pourtant son 
chemin a été difficile par une vie rude faite de 
labeur et d’adversité, de combats et de confron-
tation, mais elle a su rester digne sans baisser les 
bras ne serait-ce qu’un instant… Le courage, la 
ténacité ont été ses maîtres-mots pour exister, 
pour survivre.
Puis, petit à petit, au cours de sa vie, le ciel lui 
octroya quelques doux moments de quiétude et 
de bien-être qu’elle a aussitôt redonné à son en-
tourage comprenant que le partage était le plus 
beau cadeau qu’on pouvait se faire en offrant 
aux autres.
Avec humilité et discrétion, avec générosité, elle 
a offert et s’est séparée de ses biens pour que 

notre village puisse bénéficier d’acquis pour le 
service de tous.
Petite femme douce et tranquille, nous avons 
du mal à croire en elle, qui se cache derrière 
une aventurière qui n’a pas hésité à parcourir le 
monde pour de belles rencontres et ainsi mieux 
le comprendre. Sortir du Cantal permet d’ap-
prendre et de rencontrer d’autres cultures et cou-
tumes pour les apprécier dans leurs différences.
J’ai tellement envie de vous en dire plus, mais 
je sais que mon indiscrétion la gênerait dans sa 
modestie alors juste un dernier petit mot pour 
te dire chère Maryse un grand merci à toi qui a 
fait tant pour notre commune d’Omps et dont je 
sais que nombres d’habitants le pensent profon-
dément.
Ton histoire, c’est un peu la nôtre et ton joli pré-
nom est gravé en nous car tu as marqué ton 
époque par ta beauté d’âme… Merci pour le 
petit chemin que tu nous as offert et qui j’es-
père sera emprunté par de nombreux écoliers. 
J’ai voulu qu’il porte ton doux prénom mais tu 
as préféré qu’il s’appelle le chemin de la source 
pour que ce soit un secret entre nous. Chère Ma-
ryse, nous ne t’oublions pas et te rendons hom-
mage car tu es une personne si rare, adorable 
et précieuse. Nous te souhaitons dans ton long 
voyage sur terre encore de beaux jours heureux 
et sereins pour que tes souvenirs de bonheur 
soient toujours présents dans ta mémoire… Ma 
dernière confidence, mais c’est juste entre nous, 
je t’aime tout simplement.

Bien à toi.
Jean-Luc
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Remerciements
Le remerciement est toujours un acte impor-
tant de reconnaissance envers une personne 
qui a donné d’elle-même, en bien, en geste, 
en bénévolat, en conseil, en temps, en com-
passion…
Cette année, elle aura été marquée par celles 
et ceux qui ont bien voulu nous céder un peu 
de terrain pour qu’on améliore la portion de 
route entre Labrousse et les quatre chemins 
car c’est un geste réellement utile pour éviter 
des accidents et apporter un confort de circu-
lation qui était plus que vital… Ainsi je tiens 
à remercier tout particulièrement M. Philippe 
Germain et son épouse Claude, Mme Valérie 
Raymondi et M. André Lacaze ainsi que, pour 
l’autorisation d’abattage d’arbres au carrefour 
dangereux de Labrousse, M. Hervé Belaubre.
Un grand merci à Maryse, référence de notre 
village qui a su marquer de son temps, lors de 
son activité de restauratrice tous les ompsoises 
et ompsois mais aussi les alentours pour ani-
mer notre centre-bourg… Elle nous a fait don 
du futur petit chemin des écoliers pour que 
ceux-ci rejoignent l’école en toute sécurité.
Merci aussi à M. Jean-Claude Labouygues et 
son épouse Solange pour nous avoir autorisé 
l’élargissement de la voie d’accès au château 
d’eau du Peyrou.
Je n’oublierai pas non plus l’ensemble du per-
sonnel communal qui a encore, cette année, 
réalisé un excellent travail avec beaucoup 
de dévouement, dépassant souvent et sans 
compter leurs heures de travail pour le bien 
de la commune. Merci à vous, Béatrice, Lau-
rence, Marilou, Mireille et Gweltaz pour tous 
ces services rendus.
Et puis, nous avons notre nouvelle venue au 
sein de notre commune qui a su, dès son arri-
vée, se faire aimer des enfants, apporter une 
nouvelle façon de faire, créer une belle har-
monie dans le plus profond respect de ses col-
lègues, je veux citer notre nouvelle directrice 
d’école, Corinne Douat, sans omettre Pauline 

Marquet que nous connaissons tous pour sa 
gentillesse, son savoir-faire, sa passion pour 
les élèves. Grâce à vous, notre école est un 
havre de paix et de sérénité où chaque en-
fant a la faculté de s’épanouir dans un cadre 
idyllique.
Nous avons aussi tous nos adorables béné-
voles, au travers de nos associations, qui of-
frent tant de leur temps pour dynamiser notre 
commune, la rendre vivante, la rendre joyeuse 
et dont nous avons tant de plaisir à partager 
ensemble lors d’un repas ou autre festivité. 
Merci pour leur générosité, leur participation, 
leur création pour les décors de Noël, et les 
aides diverses apportées à la commune.
Je soutiens également tous nos agriculteurs 
qui nous permettent de nous nourrir, dans 
leur combat au quotidien et pour qu’enfin ils 
soient reconnus dans leur profession et à leur 
juste valeur.
Le recensement est désormais clos. Merci à 
vous pour votre accueil chaleureux à l’agent 
recenseur mais aussi à votre sens du civisme 
pour avoir bien voulu répondre à l’enquête 
de l’Insee. Vous avez fait presque un sans-
faute puisque malheureusement une famille 
de trois personnes a refusé obstinément de 
s’inscrire. Donc 99% de réussite. Un grand 
bravo à vous.
Merci à tous nos anciens qui tiennent toujours 
le cap, nos belles mémoires locales, qui sont 
très présents aussi au sein de cette belle com-
mune et dont nous avons plaisir d’écouter 
leurs belles histoires.
Plus rare encore, à tous ceux qui ont eu l’intel-
ligence de trouver un compromis pour arrêter 
un conflit entre voisins et rechercher une solu-
tion amiable. Je ne peux que les féliciter pour 
leur grandeur d’âme. Bravo.
J’en terminerai avec l’équipe municipale qui 
donne du temps pour faire évoluer notre 
commune et travailler sur les projets d’avenir.

Jean-Luc LOISON 



ArtisAns, commerçAnts, 
professions libérAles  

et Agriculteurs en vente directe  
exerçAnt leurs Activités à omps.

A la Mais’Omps
12, rue Pierre Trémoulière 04 71 64 76 82

DPM Scierie
2, Puechagut 04 71 64 78 92

Leroy Michaël 
Somatopathe
15, rue de la Grange Guiral 06 40 83 23 07 
https://www.leroy-somatopathie.fr/

L & C Foucault Jardinerie
15, rue Pierre Trémoulière et Aurillac 
04 71 64 79 83

Teulade Gérard
Menuiserie charpente
1, passage des Fins Gourmets 04 71 64 75 01

EURL Monreysse Francis
Materiel agricole motoculture
2, La Bitarelle 04 71 49 33 49

Cournil Roger
Entretien des jardins et espaces verts
17, rue de la Grange Guiral 06 31 63 81 37

3C ENERGIE 15 
Pierre Caldefie
Etude, conseil, conception, commer-
cialisation et investisseur sur l’activité 
électrique et photovoltaïque
9, rue de La grange Guiral 06 88 91 51 55

3C INSTAL 15 
Pierre Caldefie
Activité d’installateur en énergie 
renouvelable et électrique
9, rue de La Grange Guiral 06 88 91 51 55

SAS Mas & Delmas
élevage de volailles La Ferme du Vert
1, Le Vert 04 71 64 77 49

Assitantes maternelles
agréées en accueil non permanent
Germain Claude 
1, La Blatte 04 71 64 78 87
Labouygues Aurélie 
6, Le Peyrou 04 71 46 00 09

Hébergements
• Le Gite des Lutins
2, impasse des Lutins
http://www.gitedeslutins.fr/

• Le Verger de Juliette
3, route de Veyrines
http://www.le-verger-de-juliette.com/

• Gite de Lafontbasse
26, route de La Font-Basse
http://www.gite-cantal-raymondi.fr/

•  Ferme pédagogique de Daudé. 
PEP 15

5, Daudé  04 71 64 75 65
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Martal Roger 
Artiste peintre à Lavialle

06 87 82 47 57
http://www.roger-martal.weonea.com

Betty & Jean Artus
Artistes peintres Le bourg

04 71 63 09 39

Maryline Girard Créations Textiles
06 60 60 33 71

maryline.gi15@gmail.com

   L
oisir

s & culture


